

# **ANALISIS KRITIK SOSIAL MENGGUNAKAN PENDEKATAN SOSIOLOGI SASTRA DALAM NOVEL “ANAK SEMUA BANGSA” KARYA PRAMOEDYA ANANTA TOER SEBAGAI ALTERNATIF BAHAN AJAR PESERTA DIDIK KELAS XI**

oleh  
Kamelia Nurul Herminati  
195030063

Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia  
Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan  
Universitas Pasundan Bandung

## **ABSTRAK**

Penelitian ini memiliki tujuan untuk mendeskripsikan jenis-jenis kritik sosial menggunakan pendekatan sosiologi sastra yang terkandung dalam novel “Anak Semua Bangsa” karya Pramoedya Ananta Toer serta memanfaatkannya sebagai alternatif bahan ajar peserta didik kelas XI. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif deksriptif. Sumber data ini menggunakan buku novel “Anak Semua Bangsa” karya Pramoedya Ananta Toer serta sumber dari buku-buku ataupun bahan bacaan yang lainnya sebagai bahan referensi pada penelitian ini. Adapun data yang telah ditemukan pada penelitian ini ialah sejumlah 17 data, yaitu: 2 kritik sosial politik, 3 kritik sosial ekonomi, 2 kritik sosial pendidikan, kritik sosial kebudayaan dalam novel tersebut hanya mengandung kutipan kalimat terkait nilai kebudayaan saja dan tidak mengandung kutipan kalimat kritik sosial kebudayaan, 5 kritik sosial moral, 5 kritik sosial keluarga, kritik sosial agama dalam novel tersebut hanya mengandung kutipan kalimat terkait nilai agama saja dan tidak mengandung kutipan kalimat kritik sosial agama, kritik sosial gender dalam novel tersebut hanya mengandung kutipan kalimat terkait nilai gender saja dan tidak mengandung kutipan kalimat kritik sosial gender, dan kritik sosial teknologi dalam novel tersebut hanya mengandung kutipan kalimat terkait nilai teknologi saja dan tidak mengandung kutipan kalimat kritik sosial teknologi. Selanjutnya, hasil penelitian tersebut disesuaikan dengan kurikulum 2013 berdasarkan Kompetensi Inti dan Kompetensi Dasar yang tercantum dalam Permendikbud No. 37 tahun 2013. Selain itu juga, disediakan materi pengajaran sebagai pendukung pembelajaran bagi peserta didik kelas XI SMA.

**Kata kunci: analisis, kritik sosial, novel, bahan ajar**